
 

 

臺北市立中山女子高級中學 113學年度第 1學期 

第 2次膳食管理委員會會議紀錄 

壹、時間：中華民國 113 年 12月 12日（星期四）12 時 10分 

貳、地點：莊敬樓 2 樓第 2會議室 

參、主席：張校長云棻                                  紀錄：林媼彩 

肆、出席人員：如簽到表 

應到：19 人         實到：17人       請假：2 人        列席：2 人 

伍、上次會議討論事項與執行情形： 

項次 內容 後續執行情形 

1 

修正本校「疑似食品中

毒危機處理及通報程

序」 

1. 通過後送 10 月 17 日衛生暨健康促進學校委員

會，修正安全組名單。 

2. 公告網站週知 

2 討論是否再增設販賣機 

決議：因為調查結果以高一對販賣機的需求較高，

而西側梯廳與敏求廣場均有其不便之處，因此若能

解決中央梯廳之電力、電子布告欄、捐款芳名錄等

問題，最快於下學年新合約再增設一台販賣機於中

央梯廳。 

主席補充：序號 2 再麻煩總務處於新年度改善電力編列細目時，請廠商幫忙列入評

估 

學務主任補充：目前規劃不會動到電子布告欄及捐款芳名錄，預計在 AED 位置再放

置一台販賣機，兩台一起放。 

主席：謝謝各處室的協助，孩子提出需求，只要是可以解決，都會盡力滿足；即使

在場的同學升上一個年級或畢業後，不太會使用到，但是大家都在造福學妹，

當然也歡迎再回來使用。 

陸、主席致詞：在學校，吃的安全是很重要的事，等一下會報告熱食部滿意度調查結果，

看起來有愈來愈好的趨勢，感謝店長非常幫忙。每次校友回母校，幾乎都一定要再

到熱食部，回味美味的餐點，這是中山一直以來很重視的人情味，是很棒的事。 

柒、工作報告：  

一、9月 30日食安查核，主要缺失及改善情形： 

缺  失 改  善  情  形  

1.垃圾桶不宜放置處理區； 已改善 

2.烹調區應保持乾燥； 廚師的習慣不易改，會盡量提醒 

3.廚鍋排水不佳 先墊高利於排水，寒假期間再進行



 

 

施工或設備更新 

4.周邊環境清潔改善，如走廊取餐區牆面、

截油槽區域地板整潔及清理雜物 

走廊取餐區牆面已粉刷乾淨 

截油槽周邊已清理、清潔 

5.冷藏區溫度計宜改善 已改善 

6.手部清潔設施未設置 已改善 

7.溫度計為中心溫度計監測方式應再確認 溫度計已改為數字顯示型 

二、10月 18~28日進行熱食部滿意度調查，結果如附件。 

三、高三快速取餐於 11/29~12/27 進行販售，每日約提供 45~50 份餐點，每份 50 元。 

四、10月 29日輔導營養師訪視，主要缺失及改善如下： 

缺  失 改  善 

1.學生便當存放區牆面及墊底籃應保

持乾淨；烹調區工作檯應維持清潔 

牆面已粉刷乾淨，墊底籃已清洗，烹調

區工作檯仍較難維持清潔。 

2.截油槽槽內應確實刷洗並維持乾淨、

管線須保持完整無破損 

截油槽已刷洗乾淨，破損的水管先進行

包覆，等寒假再進行管線更換。 

3.烹調區工作檯上食材應上蓋，避免凝

結水汙染食材造成交叉污染；餐具無論

是否使用過，皆須離地存放；鼓風爐應

做排水管線避免作業區地面濕滑 

覆蓋及離地已改善，仍需時常提醒。鼓

風爐的施工或更換，預計寒假期間進行。 

4.抹布適時更換並確實消毒；烹調區作

業時間應避免大動作清洗鍋具，盡量保

持檯面及地面不潮溼；鍋鏟漏勺等器具

勿直接置於灶台或工作檯面上；冷藏庫

內置物箱應保持乾淨。 

抹布已進行更換，提醒每日消毒，之後

注意是否適時更換。 

廚師習慣較不易更改，仍需持續提醒。 

工作檯面放置乾淨容器盛裝鍋鏟等器

具。 

冷藏庫置物箱已清潔，持續提醒。 

5.校園食品自主管理檢核頻率為每週 1

次 

已改善 

6.販賣機販售品項應登載於校園食材

登錄平臺 

已改善 

主席補充：1.學校餐飲安全很重要，教育局相當重視，不管食安查核還是營養師

定期訪視，標準都相當高。2.牆面改善工程，也是在年底經費拮据的情況下，

努力擠出一點經費進行修繕。3.熱食部滿意度相當高，實在很不簡單，同學

也常推薦熱食部的新產品，除了產品的推陳出新外，還要考慮營養、健康、

美味兼顧，相當不容易。 

總務主任補充：牆面油漆部分，廠商幫忙壓在 10 萬以內完成，因為自強樓較老

舊，不只有壁癌，而且鋼筋裸露，所以廠商幫忙進行壁癌處理，包含防水、

補土、處理鋼筋鏽蝕等。 

衛生組長補充：下週熱食部會販售橘子以及熱飲，因為販賣機廠商要賣熱飲有



 

 

困難，因此和店長討論，用包子機販賣加熱飲料；感謝店長很幫忙，包含高

三快速取餐，店長都會努力想辦法達成學校的要求，盡力滿足同學。 

熱食部店長：要特別提醒同學，拿取熱飲時務必注意安全，在機器旁有放置乾淨

的布，請同學用布拿取飲料，先放旁邊等涼一些再拿走，旁邊也有廢紙，可

以墊熱飲及熱滷味。 

學務主任：1.飲料加熱機最大的問題就是擔心燙傷，另外也可以考慮熱飲販賣

機。2.中午有賽事時，午休會開放熱食部購買餐點，阿姨叔叔們會輪流休息

用餐。 

捌、提案討論： 

案由：修正本校「膳食管理委員會組織及運作規定」，提請討論。 

說明： 

一、 依據 113 年 10 月 28 日臺北市政府教育局北市教體字第 1133106070

號函，學校應成立學校午餐供應會或相當性質之組織，其成員組成，

現任家長應占四分之一以上。另依「臺北市立高級中等以下學校午

餐供應執行要點」，國中以上家長及學生代表委員總數不得少於委員

總數三分之一，另學校午餐供應委員會納入具食品營養或餐飲衛生

相關專業人才。  

二、 本校「膳食管理委員會組織及運作規定」中，19 位委員其中家長委

員 4名，學生及家長共 10名，不符合現任家長應占四分之一以上之

規定。 

三、 修正本校「膳食管理委員會組織及運作規定」，修正對照表及修正後

條文如附件。 

討論： 

主席補充：此次修正除了依據以外，最主要是委員組成，為服膺法規，只

好將教師會代表刪除，還好，級導師幾乎都是教師會成員。另外，專

家的部分也修正得更周全些。 

決議：1.在場 12位委員，全數通過。2.最後一條修正為「本組織及運作規定

經膳食管理委員會通過後，陳校長核可後實施，修正時亦同。」 

玖、臨時動議：無 

壹拾、散會；12 時 40 分 
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